

## ABSTRAK

### **Analisis *Crowding Out Effect* Dalam Penentuan Anggaran Kesehatan Kabupaten/Kota Di Pulau Sumatera**

**Oleh: Filrani Surya**

Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis pengaruh: (1) Rasio anggaran kesehatan dengan non kesehatan terhadap pertumbuhan ekonomi kabupaten/kota di Pulau Sumatera. (2) Dana perimbangan terhadap pertumbuhan ekonomi kabupaten/kota di Pulau Sumatera. (3) Ukuran legislatif terhadap pertumbuhan ekonomi kabupaten/kota di Pulau Sumatera. (4) Struktur pasar politik terhadap pertumbuhan ekonomi kabupaten/kota di Pulau Sumatera. (5) Secara bersama-sama rasio anggaran kesehatan dengan non kesehatan, dana perimbangan, ukuran legislatif, dan struktur pasar politik terhadap pertumbuhan ekonomi kabupaten/kota di Pulau Sumatera.

Jenis penelitian yang digunakan adalah penelitian deskriptif dan asosiatif. Data dalam penelitian ini adalah data sekunder tahun 2013 dengan jumlah 106 kabupaten/kota di Pulau Sumatera. Teknik pengumpulan datanya adalah studi kepustakaan dan dokumentasi. Analisis data yang digunakan yaitu deskriptif dan induktif. Analisis induktif dalam penelitian ini mencakup: analisis regresi linear berganda, uji asumsi klasik (uji normalitas residual, uji autokorelasi, uji heterokedastisitas, uji dan multikolinearitas), koefisien determinasi, dan pengujian hipotesis yang digunakan adalah uji t dan uji F.

Hasil penelitian memperlihatkan bahwa secara parsial: (1) *crowding out effect* berpengaruh pada kabupaten/kota di Pulau Sumatera. (2) Dana perimbangan berpengaruh signifikan terhadap pertumbuhan ekonomi kabupaten/kota di Pulau Sumatera. (3) Ukuran legislatif berpengaruh signifikan terhadap pertumbuhan ekonomi kabupaten/kota di Pulau Sumatera. (4) Struktur pasar politik tidak berpengaruh signifikan terhadap pertumbuhan ekonomi kabupaten/kota di Pulau Sumatera. (5) Secara bersama-sama rasio anggaran kesehatan dengan non kesehatan, dana perimbangan, ukuran legislatif, dan struktur pasar politik berpengaruh signifikan terhadap pertumbuhan ekonomi kabupaten/kota di Pulau Sumatera, dengan besar sumbangan bersama-sama variabel bebas terhadap pertumbuhan ekonomi sebesar 80,65%, dan selebihnya 19,35% pertumbuhan ekonomi ditentukan oleh variabel lain yang tidak diteliti.